# El rincón de espiritualidad

# **FEBRERO 2024**





INTRODUCCIÓN	2
ORACIÓN	2
MEDITACIÓN	3
FRASES Y CONSEJOS	11
FACETAS DE UN AMIGO Y EDUCADOR	12

# INTRODUCCIÓN

#### Mateo, "el Si a Dios en Jesús", Radical

Es importante para el cristiano estar siempre en formación. Nuestra vida debe ser un continuo peregrinaje por la historia de uno mismo, de los acontecimientos que nos suceden para crecer y de la Vida de Jesús.

En Dios encontramos respuesta a todos nuestros interrogantes y motivos para vivir, ser felices y servir como lo gran presteza a los demás como lo hico luego de su presentación en el templo, dialogo con lo doctores de la ley Bautismo, nuestro querido Jesús. Como estamos celebrando estos meses y nos relata también el evangelio de Mateo

Mª Carmen Cervera



#### Oración a la Virgen de los Estudiantes

#### Madre mía

Tú que enseñaste a Jesús desde pequeño y le acompañaste en sus primeros estudios.

Tú que le viste cómo aprendía a trabajar en casa y en el taller de tu esposo José.

Te pido que, limpio de pecado y mentira, estudie para conocer la verdad, y que ese estudio se lo dedique a tu Hijo para que lo reciba en sus manos y sea así camino de santidad y comunión con Él, para mí y todas las almas por quienes lo ofrezco.

Que el cansancio o las preocupaciones no me impidan disfrutar de esta oportunidad que me da tu Hijo de aprender y de servir a la sociedad con mi estudio y esfuerzo; con mi palabra y ejemplo.

Y así, con la ayuda del Espíritu Santo, llegue su Verdad a todas las almas. Que así sea.

# **MEDITACIÓN**

El Evangelio de Mateo es el primer libro del Nuevo Testamento y uno de los tres evangelios sinópticos.

Mateo relata que Jesús, como el Mesías de Israel, es rechazado y ejecutado, pronuncia juicio sobre Israel y sus líderes y se convierte en la salvación de los gentiles. evangelio refleja las luchas conflictos entre la comunidad del evangelista y los otros particularmente con su aguda crítica a los escribas y fariseos: antes de la crucifixión se conoce como israelitas, el título honorífico del pueblo elegido de Dios; después de eso, se llaman simplemente loudaioi (judíos), una señal de que a través de su rechazo de Cristo, el «Reino de los Cielos» les ha sido quitado entregado a la Iglesia.

El objetivo de Mateo es demostrarles a los judíos que Jesús era efectivamente el Mesías que tanto habían esperado.

Mateo se remonta a los orígenes de Jesús, mostrándolo como el Hijo de Dios desde su nacimiento, el cumplimiento de profecías las mesiánicas **Antiguo** del Testamento. El título «Hijo de David» identifica a Jesús como el Mesías sanador y obrador de milagros de Israel (se usa exclusivamente en relación con los milagros), enviado solo a Israel.

Evangelio se compuso entre los años 80 y 90 d. C., con un rango de posibilidades entre los años 70 y 110 d. C.; una fecha anterior a 70 d. C. sigue siendo una opinión minoritaria.

Probablemente era un judío, que se encontraba al margen entre los valores judíos tradicionales y no tradicionales, estaba У familiarizado los con aspectos legales técnicos de las Escrituras que se debatían en su época. Escribiendo en un pulido «griego de sinagoga» semítico, se basó en el Evangelio de Marcos como fuente, además de la colección hipotética de dichos conocida como «fuente Q» (material compartido con Lucas pero no con Marcos)

El Evangelio de Mateo es una obra de la segunda generación de cristianos, para quienes el evento definitorio fue la destrucción de Jerusalén y el Templo por los romanos en 70 d. C., en el transcurso de la primera guerra judeo-romana (66-73 d. C.).

A partir de ese momento, lo que había comenzado con Jesús de Nazaret como un movimiento mesiánico judío se convirtió en un fenómeno cada vez más gentil que evolucionó con el tiempo hacia una religión separada. La comunidad a la que pertenecía Mateo, como muchos cristianos del

siglo i, todavía formaba parte de la comunidad judía más grande: de ahí la designación judeocristiana para describirlos.

La relación de Mateo con este mundo más amplio del judaísmo sigue siendo un tema de estudio y controversia.

El autor escribió para una comunidad de judeocristianos de habla griega ubicada probablemente en Siria (a menudo se menciona Antioquía, la ciudad más grande de la Siria romana y la tercera más grande del imperio).

Mateo nunca se molesta en explicar las costumbres judías, ya que su audiencia prevista era judía; a diferencia de Lucas, que remonta la ascendencia de Jesús a Adán, padre de la raza humana, solo la remonta a Abraham, padre de los judíos; de sus tres supuestas fuentes, solamente «M». Mateo expresó en su evangelio su visión «de una asamblea o iglesia en la que tanto judíos como gentiles prosperarían juntos».

Mateo es único entre los evangelios, alterna cinco bloques de narrativa con cinco de discurso, marcando cada uno con la frase «Cuando Jesús terminó ...».

Prólogo: genealogía, Natividad e infancia (Mateo 1-2)

Artículos principales: Genealogía de Jesús y Natividad de Jesús.

El Evangelio de Mateo comienza con las palabras .La genealogía cuenta la descendencia de Jesús. Primera narrativa y discurso (Mateo 3:1-8:1)

Artículos principales: Bautismo de Jesús y Sermón de la Montaña.

Jesús ora y medita en el desierto durante cuarenta días y es tentado por Satanás. Su primer ministerio de palabra y obra en Galilea tiene mucho éxito y conduce al Sermón del Monte, el primero de los discursos. El sermón presenta la ética del reino de Dios, introducida por las Bienaventuranzas

Segunda narrativa y discurso (Mateo 8:2-11:1)

Desde las palabras autoritativas de Jesús, el Evangelio se convierte en tres conjuntos de tres milagros entretejidos con dos conjuntos de dos historias de discipulado (la segunda narración), seguidos de un discurso sobre la misión y el sufrimiento. Jesús encarga a los Doce Discípulos y los envía a predicar a los judíos, hacer milagros y profetizar la inminente venida del Reino, ordenándoles que viajen ligereza, bordón con sin ni



Tercera narrativa y discurso (Mateo 11:2-13:53)

El discurso es un conjunto de parábolas enfatizan que la soberanía de Dios y concluyen con un desafío a los discípulos para que comprendan las enseñanzas como escribas del reino de los cielos. (Mateo evita usar la santa palabra «Dios» en la expresión «Reino de Dios»; en cambio, prefiere término «Reino de los cielos», que refleja la tradición judía de no pronunciar el nombre de Dios).

Cuarta narrativa y discurso (Mateo 13:54-19:1)

Artículo principal: Confesión de Pedro

La cuarta sección narrativa revela que la creciente oposición a Jesús resultará en su crucifixión en Jerusalén y que, por lo tanto, sus discípulos deben prepararse para su ausencia. Este pasaje es la base para la justificación del primado de Pedro y la autoridad del papado. Quinta narrativa y discurso (Mateo 19:2-26:1)

Artículo principal: Segunda Venida Jesús viaja hacia Jerusalén y la oposición se intensifica: los fariseos tan pronto como prueban comienza a moverse hacia ciudad. Enseña en el templo, debatiendo con los principales sacerdotes y líderes religiosos y hablando en parábolas sobre el Reino de Dios y las faltas de los principales sacerdotes y los fariseos.

Los discípulos preguntan sobre el futuro, y en su discurso final (el Discurso del Monte de los Olivos) Jesús habla del fin venidero. Habrá Mesías: terremotos persecuciones; el sol, la luna y las estrellas caerán; pero generación» no pasará antes de cumplan todas que se las profecías. Los discípulos deben prepararse para el ministerio todas las naciones. Al final del discurso, Mateo señala que Jesús ha terminado todas sus palabras y atención se centra en crucifixión.

Conclusión: Pasión, Resurrección y Gran Comisión (Mateo 26:2-28:20) Artículos principales: Crucifixión de Jesús, Resurrección de Jesús y Gran Comisión.

Los eventos de la última semana de Jesús ocupan un tercio del contenido de los cuatro evangelios.

Libro La Promesa Cumplida – Tomás Olábarri



#### MAGISTERIO DE LA IGLESIA

#### **DEI VERBUM**

El Canon del Nuevo Testamento. además de los cuatro Evangelios, contiene también las cartas de San Pablo y otros libros apostólicos escritos bajo la inspiración del Espíritu Santo, con los cuales, según la sabia disposición de Dios, se confirma todo lo que se refiere a Cristo Señor, se declara más y más su genuina doctrina, se manifiesta el poder salvador de la obra divina de Cristo, y cuentan se principios de la Ialesia admirable difusión, y se anuncia su gloriosa consumación.

El Señor Jesús, pues, estuvo con los Apóstoles como había prometido y les envió el Espíritu Consolador, para que los introdujera en la verdad completa (cf. Jn., 16,13). (DV 20)

la Iglesia ha venerado siempre las Sagradas Escrituras al igual que el mismo Cuerpo del Señor, dejando de tomar de la mesa y de distribuir a los fieles el pan de vida, tanto de la palabra de Dios como del Cuerpo de Cristo, sobre todo en la Sagrada Liturgia. Siempre las considerado considera, ha У iuntamente la Sagrada con Tradición, como la regla suprema de su fe, puesto que, inspiradas por Dios y escritas de una vez para siempre, comunican inmutablemente la palabra del mismo Dios, y hacen resonar la voz

del Espíritu Santo en las palabras de los Profetas y de los Apóstoles. (DV 21)

Es necesario, por consiguiente, que toda la predicación eclesiástica, como la misma religión cristiana, se nutra de la Sagrada Escritura, y se rija por ella. ..... Muy a propósito se aplican a la Sagrada Escritura estas palabras: "Pues la palabra de Dios es viva y eficaz", "que puede edificar y dar la herencia a todos los que han sido santificados". (DV 22)

#### CIC

En la formación de los evangelios se pueden distinguir tres etapas:

- 1. La vida y la enseñanza de Jesús. La Iglesia mantiene firmemente que los cuatro evangelios, «cuya historicidad afirma sin vacilar, comunican fielmente lo que Jesús, Hijo de Dios, viviendo entre los hombres, hizo y enseñó realmente para la salvación de ellos, hasta el día en que fue levantado al cielo».
- 2. La tradición oral. «Los apóstoles ciertamente después de la ascensión del Señor predicaron a sus oyentes lo que Él había dicho y obrado, con aquella crecida inteligencia de que ellos gozaban, instruidos У guiados por los acontecimientos gloriosos de Cristo y por la luz del Espíritu de verdad».
- 3. Los evangelios escritos. «Los autores sagrados escribieron los cuatro evangelios escogiendo

algunas cosas de las muchas que ya se transmitían de palabra o por escrito, sintetizando otras, explicándolas atendiendo a la situación de las Iglesias, conservando por fin la forma de proclamación, de manera que siempre nos comunicaban verdad sincera acerca de Jesús» (DV 19). (CIC 126)

El Evangelio cuadriforme ocupa en la Iglesia un lugar único; de ello dan testimonio la veneración de que lo rodea la liturgia y el atractivo incomparable que ha ejercido en todo tiempo sobre los santos:

«No hay ninguna doctrina que sea mejor, preciosa más más ٧ texto espléndida que el del Evangelio. Ved y retened lo que nuestro Señor y Maestro, Cristo, ha enseñado mediante sus palabras y realizado mediante sus obras» (Santa Cesárea Joven, Epistula ad Richildam et Radegundem: SC 345, 480). (CIC 127)

«Es tan grande el poder y la fuerza de la Palabra de Dios, que constituye sustento y vigor para la Iglesia, firmeza de fe para sus hijos, alimento del alma, fuente límpida y perenne de vida espiritual» (DV 21). «Los fieles han de tener fácil acceso a la Sagrada Escritura» (DV 22). (CIC 131)

«La sagrada Escritura debe ser como el alma de la sagrada teología. El ministerio de la palabra, que incluye la predicación pastoral, la catequesis, toda la instrucción cristiana y, en puesto privilegiado, la homilía, recibe de la palabra de la Escritura alimento saludable y por ella da frutos de santidad» (DV 24). (CIC 132)

#### LOS PADRES DE LA IGLESIA

Ireneo de Lyon, atribuye su autoría a <u>Mateo</u>, un recaudador de impuestos a quien <u>Jesús</u> llamó para que le siguiera como uno de sus <u>apóstoles</u> (<u>Mateo</u> 9:9-13).

<u>Papías</u> escribió que «Mateo recogió los dichos en la lengua de los hebreos, traduciéndolos cada uno como podía».

Orígenes de Alejandría identifica a este Mateo con el publicano del que el mismo Mateo habla en Mateo 9:9. Sin embargo, esto es rechazado por los estudiosos modernos.

Mateo fue un producto del último cuarto del siglo i. La mayoría también cree que Marcos fue el primer evangelio que se compuso y que tanto Mateo (que incluye unos 600 de los 661 versículos de Marcos) y Lucas se basaron en él como una fuente importante para sus obras. Sin embargo, el autor de Mateo no simplemente copió a Marcos, sino que lo usó como base, enfatizando el lugar de Jesús en la tradición judía e incluyendo otros detalles no cubiertos en Marcos

## Palabras del Papa Francisco en su Pontificado

El Papa recuerda que se bendice a las personas, no a la unión 26 de Enero 2024

"Con bendiciones, muestren la cercanía de Dios y de la Iglesia a los que piden ayuda". Mostrar concretamente la cercanía de Dios y de la Iglesia a quien pide ayuda; no exigir la "perfección moral" para ofrecer una bendición; bendecir a las personas que lo piden y no a la unión.

Las intenciones puntos У los fundamentales de las "bendiciones pastorales y espontáneas" que la declaración Fiducia Supplicans redactada y publicada por el Dicasterio para la Doctrina de la Fe, con la aprobación del propio Pontífice- autoriza también para las "irregulares" llamadas parejas respecto a la moral católica.

"Mostrar concretamente la cercanía del Señor y de la Iglesia a todos aquellos que, encontrándose en situaciones diversas, piden ayuda para continuar -a veces para comenzar- un camino de fe".

bendiciones, "Estas fuera de contexto cualquier forma ٧ litúrgica, no exigen la perfección para ser recibidas". moral punto segundo que es aue "cuando una pareja se acerca espontáneamente para pedirlas,

no se bendice a la unión, sino simplemente a las personas que juntas las han pedido".

"No a la unión, sino a las personas, teniendo en cuenta naturalmente el contexto, las sensibilidades, los lugares donde se vive y las formas más adecuadas de hacerlo".

Por un lado, "subrayo la importancia de la presencia de profesionales competentes en el seno de la Sección Disciplinar, para asegurar el cuidado y el rigor en la aplicación de la **legislación** canónica vigente, en particular en el tratamiento de los casos de abusos de menores por parte de clérigos, y para promover iniciativas de formación canónica de los ordinarios y de los operadores jurídicos".

Profetas de vida nueva y testigos de la caridad

Tres son, pues, las coordenadas de la Doctrina de la Fe: "Sacramentos, fe". Sacramentos, dignidad У gracias a los cuales "se alimenta y crece la vida de la Iglesia". Por eso, subraya, "se requiere un cuidado especial de los ministros administrarlos y al revelar a los fieles los tesoros de gracia que comunican".

¡Amemos, pues, y hagamos amar la belleza y la fuerza salvífica de los Sacramentos!".

Un próximo documento sobre la dignidad humana

La dignidad, entendida como "primacía de la persona humana y defensa de su dignidad más allá de cualquier circunstancia", "frente a las diversas formas actuales de eliminar o ignorar a los demás, seamos capaces de reaccionar con un nuevo sueño de fraternidad y amistad social que no se limite a las palabras".

# Anunciar la fe y comunicarla a los jóvenes

"Custodiar la fe" se traduce hoy en un compromiso de reflexión y discernimiento, para que toda la comunidad se esfuerce por una verdadera conversión pastoral y misionera kerigmática, que pueda ayudar también al camino sinodal en curso.

"Lo que para nosotros es esencial, lo más bello, lo más atractivo y al mismo tiempo lo más necesario es la fe en Cristo Jesús", "Todos juntos, si Dios quiere, la renovaremos solemnemente durante el próximo Jubileo y cada uno de nosotros está llamado a anunciarla a todos los hombres y mujeres de la tierra".

La Avaricia. En el ataúd no llevaremos nuestros bienes acumulados

#### Miércoles 24 de Enero

La avaricia: "Es una enfermedad del corazón, no de la cartera". "Los bienes acaban poseyéndonos. La vida del avaro es fea".

"Podemos ser señores de los bienes que poseemos, pero a menudo sucede lo contrario: son ellos al final a poseernos".

Y esto les sucede a los que tienen muchas riquezas, que acaban por no dormir ni por la noche para "mirar por encima del hombro", y a los que tienen pocas riquezas, que se aferran a cosas de poca importancia, pero de gran valor para ellos.

La avaricia es así: "Un vicio transversal", una "enfermedad del corazón y no de la cartera".: "Una forma de apego al dinero que impide al hombre la generosidad".

No es un pecado que afecte sólo las personas con grandes patrimonios, sino un vicio transversal, que a menudo no tiene nada que ver con los saldos de las corrientes. cuentas Es una enfermedad del corazón, no de la cartera.

Meditar sobre la muerte. Esta especie de "reivindicación" afecta a muchos, sino a todos, también hoy. En ella, "se esconde una relación enferma con la realidad, que puede desembocar en formas

de acaparamiento compulsivo o de acumulación patológica". El remedio "para curarse de esta enfermedad" siempre lo elaboraron los monjes: "Un método drástico, pero muy eficaz: la meditación sobre la muerte".

. No podemos llevarnos los bienes con nosotros. Aquí se revela el sinsentido de este vicio. El vínculo de posesión que construimos con las cosas es sólo aparente, porque no somos los amos del mundo: esta tierra que amamos no es en verdad nuestra, y nos movemos por ella como extranjeros y peregrinos.

La locura de la avaricia. Se trata, al fin y al cabo, de consideraciones "sencillas" que, sin embargo, "nos permiten comprender la locura de la avaricia, pero también su razón más íntima", "Es un intento de exorcizar el miedo a la muerte: busca seguridades que en realidad se desmoronan en el mismo momento en que las asimos".

Algunos hombres ricos ya no son libres, ya ni siquiera tienen tiempo para descansar, tienen que vigilar sus espaldas porque la acumulación de posesiones también exige su custodia. Siempre están ansiosos porque una fortuna se construye con mucho sudor, pero puede desaparecer en un instante.

Estos hombres, "olvidan la predicación evangélica, que no afirma que las riquezas en sí mismas sean un pecado, pero ciertamente son una responsabilidad". "Dios no es pobre", "es el Señor de todo": "Eso es lo que el avaro no entiende".

Debemos dejarlo todo. Estemos atentos y seamos generosos, con todos, generosos con los que más lo necesitan.

# Juntos por la paz, trabajando por la comunión

22 de Enero

"Recemos y trabajemos incansablemente por la comunión y para contrarrestar la carestía de paz que se extiende por tantas partes de la tierra, incluidas varias regiones de las que proceden". La oración guía el camino!"

El "diálogo de la caridad" debe entenderse como "una 'teología en acción' capaz de abrir nuevas perspectivas al camino de nuestras Iglesias". La define "teología del diálogo en la caridad".

El diálogo de la vida "Veinte años: es la edad de la juventud, la edad en que se toman decisiones decisivas. Que este aniversario sea, pues, una ocasión para alabar a Dios por el camino recorrido, recordando con gratitud a quienes

han contribuido a él con su competencia teológica y su oración, y que renueve también la convicción de que la plena comunión entre nuestras Iglesias no sólo es posible, sino urgente y necesaria 'para que el mundo crea'"

## FRASES Y CONSEJOS

"¿Deseas que Dios te hable mucho, mucho, mucho? Abre tu Biblia y léela mucho, mucho, mucho." Justin Peters

"A la mayoría de las personas le preocupan los pasajes de las Escrituras que no comprenden, pero los que me preocupan a mí son los que sí comprendo." Mark Twain

"A través de la Palabra, Dios se traslada al corazón." Elena White

"Aferraos a vuestra Biblia, a lo que dice, y terminad con vuestra crítica en cuanto a su validez, y obedeced la Palabra, y ninguno de vosotros se perderá." Elena White

"Algunas veces nos ha sucedido que durante quince días, y aun tres o cuatro semanas, hemos buscado una sola palabra, e inquirido su verdadero sentido, y tal vez no lo hemos encontrado. Como ahora está en alemán y en lengua fácil, cualquiera puede leer y entender la Biblia, y recorrer pronto con sus ojos tres o cuatro hojas, sin apercibirse de las piedras y tropiezos que antes había en el camino." Martín Lutero

"Creo que la Biblia es el mejor don que Dios jamás haya dado a los hombres." Abraham Lincoln

- "Cuando lees la Biblia debes decirte constantemente a ti mismo: El esta hablándome a mí y acerca de mí." Soren Kierkegaard
- "Cuanto más cavamos en las Escrituras, más nos parecen una mina inagotable de verdad." Charles H. Spurgeon
  - "Desconocer Las Escrituras es desconocer a Cristo." San Jerónimo
- "Después de mas de sesenta años de lectura casi diaria de la Biblia, nunca dejo de encontrarla nueva y en sintonía maravillosa con las cambiantes necesidades de cada día." Cecil B. DeMille

### HERMOSAS FACETAS DE UN AMIGO Y EDUCADOR

#### Honestidad

Dentro de las cualidades personales, la honestidad es característico de las personas que siempre están del lado de la verdad y del respeto hacia los demás.

#### Liderazgo

Las personas que tienen este rasgo, buscan predicar con el ejemplo, ya que sus palabras se ven respaldadas por los hechos. De esta manera se ganan la confianza y el respeto de los demás.

#### Humildad

El hecho de ser humilde implica saber tener muy claro nuestros orígenes y saber apreciar todo el aprendizaje que nos han ofrecido las distintas situaciones de la vida.

#### Responsabilidad

Sin duda alguna, la responsabilidad es un valor que nos permite tomar las riendas de nuestros asuntos, lo cual es necesario para poder seguir adelante con los proyectos que tengamos por cumplir.

#### Gratitud

Las personas que expresan gratitud, son aquellas que de verdad aprecian mucho las acciones positivas de los demás y que no suelen olvidar fácilmente a aquellos que estuvieron cerca para ayudarles en momentos difíciles.

#### **Asertividad**

En este caso, la asertividad define a aquellos que son capaces de expresar sus ideas o sentimientos de forma efectiva, con absoluta confianza, pero sin irrespetar las opiniones de los otros.

#### Flexibilidad mental

Con respecto a la flexibilidad mental, es una cualidad esencial que hace referencia a aquellos que tienen la mente abierta o la virtud de poder observar un mismo problema desde varios puntos de vista sin problemas.





ENSEÑANZA Y PASTORAL EDUCATIVA ARCHIDIÓCESIS DE VALENCIA